

LA REUNION REFORMISTA DEL DOMINGO EN GRECIA

Por un concurso

Con motivo de estar a fines de año, las principales casas de comercio e industrias han promovido en diferentes formas obsequios o agasajos para sus clientes.

Entre otras, está la de la señorita María Antillón, quien correspondiendo a los inmensos favores que el público fumador le dispensa a sus productos ha dispuesto efectuar un concurso distribuyendo tres premios en metálico a las tres personas que por su orden, presenten mayor número de anillos de sus cigarras.

Como el referido concurso ha despertado gran entusiasmo entre sus favorecedores, nos manifiesta la señorita Antillón que verificará el escrutinio correspondiente ante los que quieran asistir a él a fin de alejar sospechas toda vez que su casa tiene por norma la seriedad y beneficio exclusivo de sus favorecedores.

Circula el manifiesto

Circula profusamente en esta capital y pueblos el manifiesto laudado por el Comité Directivo de la provincia de San José, por el partido azul, que han denominado genuluo.

Como introducción dice:

A los Republicanos

Una vez más se ha tratado de asestar un golpe mortal al glorioso Partido Republicano, usurpando su nombre prestigioso para sorprender a los soldados de sus heroicas filas, con la aviesa intención de atraerlos y unirlos al servicio de intereses mal disimulados, bastardos por que no son los de la REPUBLICA.

Luego refiere que las discusiones comenzaron por la pretensión de don Carlos María de comprar por una escandalosa suma el fallecido diario "La Opinión," pretensión que quería sacar adelante contra viento y marea, y a la cual se opusieron los demás miembros del Comité. También dice que pidió fuertes sumas de dinero para sus trabajos de propaganda, dícteros que consiguieron por medio de pagarés que descontaron; que el señor Jiménez, solapadamente, les jugó sucio, queriendo ir a la Cámara junto con parientes e incondicionales.

El calzado más fuerte y elegante

R. AQUILES SANCHES

50 vrs. al Sur del Teatro Moderno.

Precios económicos

El pueblo de Grecia en masa escuchó la doctrina de nuestro Partido

El domingo último estuvo en Grecia el señor Secretario General del Partido Reformista, Lic. don Aurelio Zalazar. Lo acompañó nuestro buen copartidario, don Francisco Madrid.

A la salida de masa levantaron tribuna nuestros dos amigos y verificaron la más lucida reunión de la temporada. El pueblo en masa escuchó la palabra reformista y quedó gratamente impresionado.

El señor Salazar dijo, entre otras cosas: Sabéis por que nos atacan tan acervadamente nuestros enemigos? Porque son más que nosotros, amigos nuestros, enemigos del pueblo. Ved si no cual es nuestra papeleta: en primer lugar viene Aquileo Orlich de San Ramón socialista distinguido que ha luchado aquí y en el extranjero por las clases menesterosas. En segundo lugar viene Fróllán Bolaños, hijo de esta ciudad, humilde panadero que es en Costa Rica un ejemplo vivo para los que saben luchar; él, que ha sentido el trabajo agobiador de día y de noche; sabe muy bien y conoce a fondo las necesidades de nuestro pueblo: él, que en Atenas honra a nuestro partido, es un hombre del pueblo que se ha levantado luchando a brazo partido en contra de

la adversidad y ha vencido por su constancia, por su honradez. Se arguyó en contra de la tiranía de los Tinoco toda clase de vejámenes y record, amigos, que los esbirros de lo Tinoco regaron la harina de Bolaños, para saciar así sus apetitos.

El Partido Reformista me ha hecho el honor de colocarme en tercer lugar. Aquí me tenéis. No vengo a pedir que votéis por mí; vengo a decirlos: os prometo, ciudadanos libres de esta tierra hidalga, que si llego a la Cámara, hará todo lo que esté a mi alcance para implantar en Costa Rica la reforma que está contenida en nuestro programa.

No vengo a ofrecerlos tranvías eléctricos ni a prometeros fantásticas construcciones. No; los reformistas debemos hablar alto y con la verdad, y no mentir jamás. Nuestra fuerza reside exactamente en decir siempre la verdad. Si os parecen bien nuestras doctrinas, votad por ellas; si os parecen malas allá vosotros juzgaré. El Partido Reformista se echó en brazos del pueblo para que él decida su misma suerte.

Vosotros seréis los fabricantes de nuestra felicidad o de nuestro hundimiento.

El cuarto lugar de nuestra papeleta le corresponde tam-

bién a un hijo de esta tierra pródigo en hombres buenos y rica como ninguna otra. Se llama él, Emilio Jiménez. Vosotros lo concedéis: honrado, leal, franco, valiente, trabajador, en él se reúnen la inteligencia y el valor, la hombría de bien y la bondad, condiciones que lo honran y honran a nuestro partido.

De quinto, amigos míos, viene don Federico Jiménez Salvatierra, trabajador infatigable, que allá, en San Mateo, tiene un nombre prestigioso debido a su esfuerzo y a sus condiciones personales.

Esa es nuestra papeleta. Y cuáles son las otras? Yo me honro con la amistad de casi todos los otros señores que viven en ellas. Hay tres partidos jimenistas y tres echandistas en esta provincia. Todos ellos traen en los primeros puestos a abogados, periodistas y doctores. Pero esos candidatos nunca se han dignado vivir a la par de Uds. Todos son descendientes de ricos y no pueden sentir jamás ningún apego a los hijos del pueblo.

La suerte está echada. El seis de diciembre entrante el pueblo dirá lo que desea. En vuestras manos está el porvenir de Costa Rica. Vosotros diréis si queréis ser libres o si no lo queréis.

Se refirió el orador extensamente a la campaña de difamación que los partidos contrarios hacen en contra del nuestro y dijo: los insultos no son buenos argumentos. Ellos nos insultan porque no tienen armas con que combatirnos. Dejémoslos que nos sigan insultando, que el pueblo los conoce y sabrá escojer.

El señor Salazar se refirió a los problemas agrario y económico y dijo: dos son los problemas básicos que el país afronta en estos momentos: el agrario y el económico. Figúrense Uds. que se va cada uno a Río Cuarto; hace una finquita volteando la montaña y cultivando la tierra. Después de varios años de trabajo, un señorito de San José tiene conocimiento de eso y denuncia la finca. Y luego quiere llevar a fuera al que ha trabajado y hecho la finca.

Habría ley humana o divina que pueda apoyar esta iniquidad? Y el pago de los tributos: que pague quien tiene. Y quien no tiene nada, que no pague nada.

Muy agradecidos regresaron nuestros amigos a Alajuela, principalmente de don Eulogio, su señora y su señorita hija, quienes los atendieron de manera muy cortés y amable, como sólo ellos lo saben hacer.

Vericuetos

La nueva Ley de Elecciones se parece a la copia del Presidente que la sancionó: toda llena de remiendos de diferentes colores.

Pero de todo saben sacar buen partido los señores del gobierno, para dejar complacido a don Ricardo en su justo deseo de ver triunfante al Partido Republicano.

Ya no es omitiendo en las listas de sufragantes los nombres de los muertos, como el Dr. Vargas Araya, Aurelio Salazar, Enrique Fonseca Zúñiga etc.; ya no es cambiando los apellidos de los que no son republicanos.

Ahora los empleados del Registro Cívico defienden al Partido de don Ricardo negando la cédula personal a los Reformistas y Agrícolas que van a pedirla, excusándose con decirles que no están.

Los interesados tienen que tomarse el trabajo de examinar las listas, y enseñar su nombre inscrito a los honorables empleados, para que... ¿se ruboricen? no, para que tengan la bondad de dar las cédulas.

Mejor sería que cobrasen una propina, y no cometer tantas injusticias contra los más sagrados derechos de los ciudadanos.

Pero ellos dirán que así lo quiere don Ricardo.

En Turrubares

Desde el sábado próximo pasado marchó a Turrubares nuestro buen amigo don Octavio Montero, quien regresó ayer a esta capital plenamente satisfecho de su labor y entusiasmado por los progresos que en aquella localidad alcanza el reformismo, de la que es buen soldado valioso.

Verificó reuniones en diferentes lugares, siendo la más lucida la efectuada en San Pedro, donde la asistencia del pueblo fue asombrosa y le escucharon con especial atención en su oratoria, que registró pasajes olocuentes y convincentes, como lo sabe hacer Gil Sol.

Una interesante hoja volante

Con profusión ha circulado una interesante hoja en la cual con absoluto conocimiento se tratan los tópicos más interesantes de actualidad política-social, siendo ilustrada con grabados elocuentes sobre las diferentes fases de nuestro estado. Con lenguaje correcto pinta los errores de los contrarios en relación con los ideales y prácticas del reformismo. Es admirable por su intención y originalidad en nuestro medio ambiente, donde sólo imperan el desorden, la incultura y la falta de civismo.

Aplaudimos a su autor.

MARCELINO MOLINA. Contratista, Constructor, Pintor Decorador y Paisajista. Se hace cargo de todo trabajo por dirección o contrato. Calle 12, Sur, frente al Mauro Fernández.

Fraudes por el pataleo?

Persona más o menos bien informada y merecedora de toda fe, nos comunica que se está dando de alta a menores de edad en nuestras milicias y que son inscritos inmediatamente por el Registro Cívico.

Se pretende, entonces, hacer de nuevo un camoufflage de las elecciones en pro de la desgajada rama azul que cuenta con simpatías en las alturas?

Qué se pretende herir la constitución de nuevo y vejar al ciudadano? No hay estadista honrado, ni hombre en casa, entonces?

El Cambio

Table with exchange rates: Hoy a las 15 horas. New York 400 1/2 %, Londres 389, París 81, España 287, Italia 82, Suiza 387 1/2 %, Bélgica 92, Dólar sobre Berlín más 1 %, Amsterdam 0.11 am. 0.10N

Instantánea

Es Jorge Volio un excura, que enviado por sus padres a hacer la carrera eclesiástica en Francia, vuelve a su país consagrado sacerdote, pero con Voltaire y Tolstoy en el corazón; pone en revolución a la iglesia y acadilla con su ardiente palabra, como el abate Julio de Mirbeau, a los feligreses contra las mentiras del dogma católico, hasta que cuelga sus hábitos y se va a pelear con los revolucionarios que se batan con la tiranía. En la guerra resulta otro Fraile Aldao por su audacia y su bravura y en la paz se hace un filósofo iconoclasta a su modo.

JULIO R. BARCOS

El Parque España Fiesta de amistad descuidado

Con desconsuelo hemos visto que el parquecito denominado España está en completo abandono. El suelo presenta lomos que son verdaderos baches cuando llueve e intrasitables en todo tiempo.

Porque no se ordena su arreglo, ya que es uno de los más pintorescos y lujosos lugares de recreo con que cuenta nuestra sociedad toda clase de felicidades.

Imprenta Germinal

Apartado 648 - SAN JOSE - Teléfono 71

Nota del Día

CASI SOBRENATURAL

Los fakires misteriosos

Anda actualmente por Europa asombrado a las gentes y más aún a las personas cultas, un fakir egipcio, que parece dotado de algún poder sobrehumano, hasta el extremo de que los ilustres hombres de ciencia no se explican cómo ese sujeto puede hacer cosas que, aún viéndolas, parecen increíbles.

Todos hemos leído u oído asombrosas narraciones de los misterios de Oriente. Magos que andan lentamente sobre brasas encendidas, con los pies desnudos; que se hacen picar por serpientes venenosas, sin sufrir ninguna molestia; que se atraviesan cuchillos en su carne impunemente, sin dolor y sin sangre; que se dejan morir para resucitar al poco rato.

La ciencia oculta de Oriente ha sido siempre una honda preocupación para los científicos de Occidente, que no seaban de descubrir su misterio.

Este fakir de ahora que está alborotando a Europa, es uno de los casos más extraordinarios que se han conocido.

Tiene ahora veintiocho años, se llama Thara Bey, y desde muy niño ha sido preparado para que un día pudiera asombrar al mundo, demostrando su insensibilidad ante el dolor físico y su impunidad ante las pruebas más atroces, que a cualquiera le costarían la muerte.

En las principales ciudades europeas, especialmente en las de Italia, ha producido un colosal alboroto de discusiones, Pero dondela emoción ha llegado al paroxismo, ha sido en París. Tanto se habló en París del misterioso fakir, que hubo que obligarlo a realizar una serie de terribles pruebas a presencia del público, en el teatro de los Campos Elíscos.

El Jurado lo formaron un buen número de sabios de gran autoridad científica, y el público se estrujaba por verlo increíble.

Con los pies y la cabeza apoyados en dos soportes, rigidó el cuerpo formando un puente, se le colocó sobre el estómago una piedra de cincuenta libras, y un fuerte picapedrero la desmenuzó a fuerza de mazazos. Examinado easeguida el fakir por los médicos, certificaron que aquella brutal operación no la había afectado en nada.

A petición de los médicos, Thara Bey se clavó un cuchillo en la frente, arrastrado al público gritos de his terismo mientras se desmayaban muchas señoras, y se gritaba por todas partes: ¡Fuera! ¡Basta! ¡Acaba ya! Sin embargo, aquello no era nada para lo que tenía que hacer después. Empuñando un estilete, se cruzó a puñaladas las mejillas, el pecho, los brazos y los muslos, sin derramar una gota de sangre ni quedar una herida abierta. El fakir continuó sonriente y sin la menor afectación.

Aún no se había repuesto el público de su asombro, cuando vió con terror, que el egipcio se tumbó de espaldas sobre una mesa erizada de afilados cuchillos, mientras tres hombres se subían sobre su pecho para apretarlo hacia abajo. Jamás nadie público ha sufrido una impresión tan aterradora. Muchos espectadores se pusieron enfermos repentinamente. El hombre quedó clavado sobre los cuchillos, y al levantarse no presentaba el heridas ni el sangre. Solo pequeñas señales como pinchazos de alfileres. Dice una crónica:

Thara sonreía enigmático, como si hubiera estado reposando sobre un lecho de rosas.

Después de cumplir todas las órdenes que se le dieron en sobres cerrados y encontrar rápidamente cuantos objetos se quisieron ocultar, y de fosensibilizar con su magnetismo a varios animales, realizó la más asombrosa de las pruebas: la de morir y resucitar a la vida del público.

Tras un rato de abstracción estática, cayó al suelo como herido por un rayo. Había perdido el pulso, no respiraba y su corazón se había paralizado. Estaba muerto y se hubiera podido certificar su muerte. Boca y nariz se le rellenaron con algodones. Se le colocó en un ataúd, recubriendo el cuerpo de arena para comprobar después si se había movido, y cerrado el ataúd se la enterró, bajo un gran montón de arena. El aire que contenía el ataúd apenas si daba para respirar dos o tres minutos.

El hombre estuvo cerca de media hora enterrado. Los médicos estaban nerviosos y pálidos. El público creía en una catástrofe. . . . Se abrió el féretro y la capa de arena estaba lutada. El muerto no se había movido. Pero al examinario, se vió que la respiración, el pulso y el corazón se iniciaban de nuevo. Quince minutos más tarde, el fakir sonreía y conversaba con los médicos como si nada hubiera hecho.

En todo París no se habla de otra cosa, que de este hombre misterioso preparado desde pequeño por los magos de Oriente para asombrar a la Humanidad, demostrando a la Naturaleza se la puede domar y que el hombre puede con su voluntad transformar las leyes naturales.

Que haga al lector los comentarios, que la crónica se ha hecho demasiado extensa y nosotros preferimos comentarlo otro día.

BERNARDO MERINO

Premios

para los adornos de las fachadas

Sr. Director de LA PRENSA S. O.

Muy señor mío:

Para su debido conocimiento y fines consiguientes tengo el gusto de trasladar a Ud. el acuerdo tomado por la Junta Directiva de la Sociedad de Socorros Mutuos de Empleados de Comercio, que dice:

“V.—La Junta Directiva de la Sociedad de Socorros Mutuos de Empleados de Comercio, desea de estimular a todos aquellos que han dedicado su vida y sus energías al servicio de las casas comerciales ha creído oportuno cooperar con la Gobernación de la Provincia y la Cámara de Comercio, en el Concurso de Ornato Local, promovido por el señor Gobernador de esta Provincia y al efecto ha dispuesto otorgar tres premios consistentes: el primero de una medalla de plata y los otros dos en diplomas de honor, que se adjudicarán así:

El primero a dependiente que arregle la ventana de la casa de comercio a que se refiere el inciso a) del punto tercero del Concurso de ventanas y los otros dos a cada uno de los dependientes que arreglen las ventanas a que se contrae el inciso b) del mismo punto.

Es entendido que para obtener estos premios es requisito indispensable, que los aspirantes pertenezcan a esta Sociedad.

Si otro particular a que tener el gusto de referirse, me es grato suscribirme del señor Director muy atentamente.

Aguilón Martínez Q. Secretario.

NOTA.—La entrega de estos premios de los agraciados se hará en la próxima Asamblea General de esta Sociedad.

Registro Cívico Electoral

— AVISO —

Las Cédulas Personales para las próximas elecciones han sido enviadas a los Registradores Auxiliares, a saber: Gobernadores, Jefes Políticos y Agentes de Policía, a quienes deberán presentarse los interesados a recogerlas.

En la ciudad de San José, esa distribución será hecha por el Registro Cívico, quien mantendrá abierta su Oficina de las 7 a las 11; de las 12½ a las 17 y de las 19 a las 21 hs.

OCTAVIO JIMENEZ Director del Registro Cívico

Noviembre 23 de 1925.

Honduras al día

Tegucigalpa, 27 El Licenciado Julián R. Cáceres fué nombrado Gobernador político de Cortés.

—Fué nombrado gobernador político de Cortés el Lic. Julián A. Cáceres. La prensa hondureña debe hacer campaña enérgica en contra de los mayores periodistas Oseguía y Ricardo Alduvin. La labor de esos señores contra Honduras es infame.—Lux.

San Pedro de Sula, 26 —La compañía de Virginia Fábregas está dando funciones en San Pedro; de allá pasará a Ceiba y finalmente llegará a Puerto Cortés donde terminará su turne artístico por este litotal atlántico.

Este diario reproduce entrevista que Diario de Costa Rica hizo a nuestro ministro en aquella república. Tiempo fresco en esta ciudad.—El Norte.

Tegucigalpa, 26 —Ayer falleció la apreciable señorita Cornelia Muñoz Hernández. Partió para Nicaragua don Toribio Tijerino que estuvo aquí de paso para los Estados Unidos.

El sábado próximo,

contraerá matrimonio la hermosa señorita Concha Gómez y Gómez con un joven estudiante guatemalteco Ernesto Vásquez.

El joven Ernesto Godoy dió muerte en días pasados en Jutilapa a su padrastro. — El Cronista.

Fábricas de Velas
LA JOSEFINA Y LA POLAR
FUNDADA EN 1885
Velas de Superior Calidad
DESPACHOS RAPIDOS
Teléfono N.º 242 - Apartado N.º 57

AVISO
Se trasladó 25 varas al Oeste de
“La Barcelona”
LA FURBERIA DE POLINI

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTOS
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martínez & Co.
APARTADO N.º 211 TELEFONO N.º 694

MENTOLINA
El único remedio indispensable a toda hora en el hogar cura con resultados sorprendentes:
Afecciones de la Piel Golpes, Heridas Quemaduras de fuego y de sol Inflamaciones, Resfriados Caimante de vía T. sferina Espinillas, Derrames, Ulceras Picaduras de Insectos Amorranas
PÍDALA EN TODAS LAS BOTICAS

Ricardo Falco
Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

NO OLVIDE QUE LA SASTRERIA ESTRELLA DE ARTE
de Gonzalo Artavia
está frente a la Joyería ORTIZ
donde se le espera con sus gratas ordenes

LA FLORESTA
Toda persona de buen gusto, pide café y cacao que elabora esta casa.—DE VENTA EN TODAS PARTES
TELEFONO 889 R. MONTERO

Los avances del Reformismo

Labor de los Reformistas

Directiva del Partido Reformista del Cantón de Naranjo de Alajuela

Presidentes Honorarios

Juven Hidalgo Blanco
 Felix Méndez Fernández
 Lorenzo Calvo
 Emilio Fournier
 Eduardo Corrales García
 Manuel Chacón Bonilla
 Esteban Ramírez Chávez
 Pedro Umaña
 Rafael Montero Barboza
 Bernardino Méndez Torres
 Otilio Alvarado Zúñiga
 Víctor Quirós Fernández
 Ricardo Hidalgo
 Juan L. Valverde Ballester
 Luis Méndez Guzmán

Presidentes Efectivos

Rubén Chacón Villalobos
 Alberto Gutiérrez Brenes
 José Sánchez Durán
 Juan Bta. Segura Montero
 Abel Hidalgo Sánchez
 Grabiél Jiménez Ballester

Secretario

Juan Raf. Céspedes Jiménez

Tesorero

Bolívar Montero

Jefes de Propaganda

José Alfaro Ulate
 Aristides Mora
 Juan Rafael Navarro
 Rafael Quirós Vega
 Manuel Salazar Salazar
 Pascual Salazar
 Francisco Guzmán
 Teodosio Barrientos
 Marcos Antonio Ugalde
 Nereo Barquero Vargas
 Emiliano Valverde Ballester
 Fabián Alvarado Zúñiga
 Daniel Aguilar Castillo
 Abel Chacón Molina
 Pedro Boza Méndez
 Ramón Araya
 Grabiél Salas Jiménez
 Ignacio Barrientos
 Víctor Cubero
 Juan Bautista Rojas

Vocales

Juven Valverde Cordero
 José M. Boza Durán
 Daniel Aguilar Castillo
 Abel Chacón Molina
 Pedro Boza Méndez
 Salomón Marín
 Eriberto Mora
 Federico Mora
 Esteban Céspedes
 Antonio Barrientos Vega
 Juan Raf. Acosta Esquivel
 Eloy González M.
 Francisco Cubero V.
 Augusto Zamora
 Raimundo Esquivel
 José M. Marín Rojas
 Juan Soto Madrigal
 Ernesto Torres M.
 Luis Rojas Blanco
 Gonzalo Quirós Vega
 Manuel Chacón Araya

Guillermo Carballo Corrales
 Edwin Ramírez
 Nautilio Ramírez
 Clive Ramírez
 Juan Umaña
 Ramón Umaña
 Arcadio Umaña
 Roberto Chacón
 Raimundo Montero
 Juan Pacheco Corrales
 Jesús Benavides G.
 Ramón Trejos
 Justino Araya
 Enrique Espinosa
 Eligio Quirós Fernández
 Alberto Guzmán Méndez
 Pastor Cordero u. ap.
 Adán Méndez Guzmán
 Vicente Mora Santamaría
 Alejandro Chacón Quirós
 Joaquín Arce Vinés
 Narciso Guzmán Carrillo
 Eloy Quirós Zúñiga
 Octavio Méndez Guzmán
 Ramón Arrieta u. ap.
 Abel Guzmán Campos
 Refugio García Boza
 Víctor Carranza Esquivel
 Moisés Guzmán Méndez
 Alejo Quesada Boza
 Avelino González Jiménez
 Ignacio Boza Jiménez
 Amado Araya Arias
 Emilio Esquivel Chacón
 Robustiano Alvarado J.
 Luis Alvarado Jiménez
 Ramón Aguilar Castillo
 Justo Aguilar Miranda
 Ramón Marín Jiménez
 Rafael Loiza Alpizar
 Amado Loniza Alpizar
 Amado Rojas Ballester
 Amado Valverde Ballester
 Rafael Jiménez Ballester
 Erasmo Jiménez Ballester
 Enrique Jiménez Ballester
 Venancio Jiménez Morales
 José Quirós Jiménez
 Delfino Alvarado Zúñiga
 Rafael Sánchez Durán
 Abel Araya Sánchez
 Valentín Araya Sánchez
 Augusto Araya Sánchez
 Eterbo Jiménez u. ap.
 Aquiles Jiménez Barrantes
 Juan Acuña Villalobos
 Ramón Arce Castro
 Juan Piedades Jiménez u. ap.
 Saturnino Vega Camacho
 Napoleón Vega u. ap.
 Jesús Vega Salazar
 Ismael Vega Salazar
 Gerardo Jiménez Cordero
 Eligio Araya Solís
 Cruz Alvarez Rojas
 Enrique Santamaría Araya
 Manuel Molina Esquivel
 Genaro Sánchez Alfaro
 Juan Arce Fernández
 Marcos Sánchez Fernández
 Rafael Vargas Castro
 Ramón Prendas Valerio
 Rafael Calor Villegas
 Rafael Ramírez Prendas
 Rafael Varela Chávez
 Adolfo García
 Maurilio García Ferreto
 Roberto Varela Chavez
 Gabino Ulate Mejías
 Martín Solís Salas
 José Solís Salas
 Maurilio Villalobos Vargas
 Fe. Ramírez Chacón
 Ramón Prendas Valerio
 Mardoqueo Picado V.
 Tomás Valerio Ramírez
 José Ramírez Prendas
 Eliseo Arroyo Madrigal
 Rinaldo Valenciano

Adán Calvo Pérez
 Bolívar Chacón u. ap.
 Anselmo Hidalgo Sánchez
 Rafael Solís Salas
 Ramón Carvajal Salas
 Juan Arce Cerdas
 José M. Calvo
 Maurilio Castro
 Ignacio Pérez Vargas
 Pasito García Ferrero
 Rosa Marín
 Leonardo Chinchilla
 Benjamín Fonseca Arce
 Rafael Fonseca Arce
 José Chinchilla
 Ceterino Chinchilla
 Juan Castro Castro
 Juan Umaña Salas
 Anbal Umaña
 José Mora
 Espirito Castro
 Cecilio Vargas Villalobos
 Benjamín Alvarado
 Octavio Ulate
 Rafael Santamaría Zamora

Ignacio Santamaría Salas
 Amadeo Salas Jiménez
 Eduardo Astúa
 Rosendo Acuña Rojas
 Amadeo Corrales
 Jorge Hidalgo Blanco
 Patricio Barrantes Corrales
 Frutos Alpizar
 Ismael Jiménez Valverde
 S. Ivador Chacón Molina
 Teófilo Villalobos

No se agregan más personas en la presente directiva por excusas y muchos de ellos no quieren aparecer en la lista por amenaza de patrones y autoridades.

Attos. S. S. y correligionarios,
 Alberto Gutiérrez Brenes
 Presidente

Juan Rafael Céspedes
 Secretario

Señor don

Jorge Vollo

Mi respetable general y jefe del Partido Reformista: Con la presente le envío una pequeña anotación por si es de su agrado, le made dar publicidad, aunque pobre pero conservo una historia y estoy en disposición de prestar mis pequeños servicios hasta donde mi imaginación alcance, y mande a su servidor y amigo.

J. DE JESUS CORDERO

Mineral del Aguacate de San Mateo.

A los trabajadores del país

SEÑORES

Un deber de ciudadano y con igual derecho que todos, me exige empuñar la pluma en la mano, así como empuño las herramientas del trabajo para gaarme el pan de todos los días, que es el sustento de mi familia en nuestro hogar, así como cada uno en el suyo, y con ello analizamos algo de historia que todo hombre de nuestro suelo, que camina con la cabeza sobre el cuerpo, tiene que conocerla, hasta el hombre más retirado en las montañas del país, tiene que saberlo por experiencia; todos sabemos que la experiencia es la madre de la ciencia, y según estas palabras, sucede lo siguiente: que después que un nombre desarrolla su imaginación con los estudios, con facilidad viene a enrojar a otros hombres que aunque son de experiencia, pero no pueden relatar una lucida conversación ni mucho menos un discurso con la facilidad que lo hace aquellos que han cursado sus estudios en alto grado. Ahora bien; quiere que me diga uno de esos hombres que han vivido y aún viven del trabajo, cuándo y en que época han conocido un gobierno en nuestra República, que haya sido del pueblo y para el pueblo, cuándo han tenido las clases trabajadoras, si quiera que la represente en el Congreso Constitucional de la República. Nunca, porque, que hemos vivido siempre bajo el mando del Olimpo de ese círculo de gamonales de la alta aristocracia que no les conviene que las clases trabajadoras lleguen a tomar parte en los destinos del Estado gubernativo, por que creen que morirán de hambre. No, señores aristócratas, es todo lo contrario de lo que ustedes se imaginan. Si el pueblo trabajador llega a tomar parte en las economías del Estado de gobierno como tendrá que llegar, es para asegurar la soberanía nacional, y edificar una muralla en la puerta del abismo a que nos han encaminado los gobiernos de nuestra triste historia, y que todos conocemos, que estamos al sucumbirnos con nuestra querida patria: extraño es que a los grandes talentos que han manejado los altos destinos del Estado, se les hayan tapado los conductos de la imaginación, para que vivamos libres y holgados en nuestra humilde Costa Rica.

Tenemos que creer o reventar, que bajo los arapos chucos, conque se cubren los trabajadores de campo y de todos los ramos, aunque con alguna distinción, hay ahí también talentos, lo que falta es un roce social, por lo que aquello que llaman sociedad nos trata de conchos, y no entra en el conocimiento que sin los conchos no pueden vivir, porque somos los que llevamos el yugo del trabajo y el peso de las rentas del Estado.

Alerta, trabajadores de todos los ramos: ha llegado el momento de sacudir el yugo y botar los aparejos con que nos han tenido esclavizados los Gobiernos del Olimpo. Hoy tiene el pueblo un programa cristiano al frente y un jefe ídem para hacer que se cumplan esas doctrinas, y sacarnos del fango, de ese atoladero donde hemos vivido ambullidos; sí, gámoslo, pues es la única esperanza que tenemos todos aquellos que no hemos tenido con qué comprar un título para estar una clientela, ni con qué ponernos al frente de un comercio en regular escala, donde llegue el pueblo consumidor a depositar directa o indirectamente las rentas del Estado.

Oído bien, compañeros de trabajo, ocupad un rato la imaginación, en vuestro tranquilo hogar para que penséis con pausa, las dificultades que hemos estado atravesando desde que conocemos gobiernos en Costa Rica, nuestra madre Patria.

Es muy doloroso para nosotros, que mañana nuestros descendientes lleguen a encontrarse en un estado de esclavitud, porque las grandes y poderosas compañías extranjeras, unidas a los grandes banqueros a quienes les debe una fuerte deuda el país, por decirlo así, y que lleguen en alguna época esos feudales a apropiarse de nuestra Patria y nuestras libertades. No, no podemos, no debemos permitir, antes bien, preferiríamos quedar reducidos a cenizas, antes que a ese estado llegáramos. ¡Gloria a los hombres que defienden la justicia y con ella la fraternidad humana!

Los anhelos del Partido Reformista, sea cortar el cable, con el que hemos vivido atados todos los hombres que vivimos del trabajo, y con nuestros esfuerzos poner a nuestra madre patria en libertad, que es la libertad de nosotros mismos.

¡Viva el Partido Reformista!
 ¡Viva el General Vollo!

J. DE JESUS CORDERO
 Mineral del Aguacate de San Mateo.

Un concho del Nacional del Aguacate.
 San Mateo, 11-24-25.

EL LABERINTO OFRECE

Tejidos de Algodón - Driles, etc. - A Precios Bajos
 En su sucursal 25 varas al Norte de la Botica Oriental y demás tiendas

¡Comerciantes!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la Exposición de Juguetes de la

LIBERIA ESPAÑOLA de María V. de Linares

En ella encontrará el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa.

Para la venta

Varias cajas registradoras urnas y cajas de hierro

Todo de ocasión
Tomás Fernández
 en el Almacén

DEPOSITO EL LIBANO

de ARTURO VOLLO J.

Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, y fajillas, reglas, cadencillos, etc.
 No olvide que es el que vende MAS BARATO

Dirección: Calle del Pacífico
 Frente al Almacén de Maderas de Fernando Castro

COCHINAS COLUMBIA FAME

HÁ RECIBIDO la FERRETERIA DEL MERCADO
 PRECIOS LOS MAS BAJOS EN PLAZA




TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas en grande y pequeña

Agua mineral: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

Mercederías Constantemente Renovadas

LA COMPETENCIA

—TELEFONO 556—
 Yanuario Rivas

Venta de Materiales de Zapatería

J. Joquina Argüello
 Ofrece al público conguera acabadas cajas mbratorias a mitad de precio
 De La Proveedora 200 vrs. al Sur

Definición del Socialismo

En estos momentos de lucha intensa para renovar la injusta estructura social en que vivimos, creemos oportuno dar a conocer a los obreros la definición más exacta del socialismo que hemos leído hasta la fecha.

Admiradores del preclaro pensador español don Francisco Pi y Margall, escogemos las siguientes líneas por ser estas las que con más claridad y sencillez inimitables, definen el ideal del porvenir.

«Nueva economía que se presenta como la solución de todos los problemas a que las relaciones del trabajo dan origen, y ejerce gran presión sobre gran número de personas.»

«Socialismo es un ramo del derecho, explícita y enérgica condenación de todas las tiranías, emancipación lenta y gradual del proletariado, justicia en el orden de las relaciones del trabajo.»

«Somos sinceros partidarios de esta nueva economía, odiamos la antigua. Templar la guerra entre el capital y el trabajo, es su fin inmediato; hacer conspirar todas las reformas legislativas a la emancipación de las clases jornaleras, su fin mediato; establecer el imperio de la justicia absoluta en las relaciones sociales, su fin supremo.»

Los obreros debemos preocuparnos más por el estudio de los problemas sociales, y estar ojo avizor con la revolución social que se vislumbra en el horizonte.

RICARDO FALCO

OBSEQUIOS DE NAVIDAD

Por cada COLON que Usted compre al CONTADO

En la INDIA

Se le dará UN TIQUETE para que Usted entre al SORTEO

Valiosos Regalos en Efectivo y Artículos de Buen Gusto

Eduardo L. Fernández

Apartado 1094 - SAN JOSE - Teléfono 378

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires, Y ropa hecha
LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

De cómo entró al Cielo el primer Abogado

Apenas murió San Ibo, encaminóse al Cielo y llamó a la puerta, la cual no se atrevió a abrir San Pedro, desestimando las razones del buen santo.

«Todo lo que quieras—repetía el portero del cielo—pero no puedo creer que deba permitir la entrada a un abogado, ya que no sólo se sienta ninguno entre los santos, sino que muy al revés, juraría que se hallan en el infierno todos los de tu oficio.

San Ibo no se desconcertó, antes bien, como buen abogado tuvo tan buenas razones para desbaratar las de San Pedro, que éste le permitió finalmente entrar en él, pero con la condición de permanecer junto a la puerta.

El huésped entró tranquilamente, sentóse en el lugar que le indicó San Pedro, quien fue a participar a nuestro Señor lo que ocurría...

—¡Mal hecho! Muy mal hecho, Pedro!—contestó Dios, después que lo hubo escuchado—tenía intención de que ningún abogado entrara en el cielo, y mis razones tenía para ello. Mas, ya que está adentro, que se quede; sin embargo procura que no se mezcle con los demás santos, de lo contrario acabará en el cielo la paz y la buena armonía. Haz que no penetre más acá de la puerta.

Mohino y cabizbajo volvióse San Pedro a donde estaba San Ibo y le comunicó las órdenes dadas por el Señor. El santo abogado encogió los hombros, y a guisa de pasatiempo empezó a trabajar conversación con San Pedro.

—¿Y qué cargo desempeñás en el Cielo?

—¿Qué cargo? Soy el portero.

—¿Cómo, por cuánto tiempo?

—Para siempre.

—¡Ah! Vamos, a perpetuidad.

—Entonces tendréis firmado alguna escritura?

—No hay escritura ni cosa que lo valga ni maldita la falta que hace.

—¿Cómo que no? Pero no conocéis, grandísimo inocente, que si el mejor día se le ocurre a Dios os destituye, sin más ni más, del cargo que con tanto celo venís desempeñando desde larga fecha, sin que podáis hacer valer vuestros derechos?

San Pedro se rascó la oreja y más mohino que antes, fuese a hablar a Dios nuevamente.

—Vamos a ver qué es lo que pien-sas, Pedro?

—Que tenéis que firmarme una escritura en que conste que soy portero del cielo a perpetuidad, porque hasta ahora hemos dejado las cosas andar solas; pero si el mejor día os ocurre, me destituirán sin más ni más, del cargo que con tanto celo...

—¿No ves lo que decía? Todas estas son trapacerías de aquel abogadoillo que tienes en la puerta y que ha sabido llenar la cabeza.

Y añadió después, tomando una resolución:

—Anda, Pedro, corre y haz que entre en seguida, fuese a hablar a Dios junto a mí a que se esté en la puerta.

Y he aquí como entró en el Cielo el primer abogado.

APELES MESTRES

Oigan los que quieran ser diputados

El doctor Valerio, de puesto, manifestó junto con Grecia, manifestó en su adlátere, que sería abstentista; otro gesto de reconcentrada nobleza, que plata azul por cuanto no había logrado que, haciéndose fiel eco de las aspiraciones justas de su pueblo, los dirigentes otorgaran a lo menos el segundo lugar de la papeleta a un coterráneo, en el cual podía haber por lo menos alguna esperanza de salir, y nunca en el tercero, que al soñado. También manifestó, que tal otorgamiento se había hecho al doctor Rodríguez, del Narrajo, tan sólo porque había recibido a don Carlos María con suntuosos banquetes, cuyo costo fue de mil quinientos colones.

Lo desahuciaron y entonces, el deshucio de la institución más grande de la Patria, el derecho y el deber de elegir buenos administradores, tan solo porque ya el no podrá ser uno de ellos. De manera señores que el tiempo ha resultado más elocuente que todos los oradores: si un reformista decía en plaza pública que los contrarios sólo perseguían con finalidad una mejor posición y que el egoísmo desnudo los confundía a su tiempo, muchos escépticos o quienes tenían su hachita que afilar, se reían y ahora, ante el fracaso de las pretensiones carrañes de hidalguía, ha salido a la fax pública la real entronización que en esos energúmenes tiene la infeliz ambición y el desprestigio de sus prédicas pobres de argumentos e idealismos. Loor al tiempo que descorre tales velos.

Magnífico: entre más se vive, más se ve, dice el viejo refrán. Ya no son sólo las palmaditas, sonrisas y lindas sonjas, las que dan preferencia en la repartición de cañangas y puestos. Se ha llegado a la perfección, con el practicismo sancho-panceseo una camilona buena, vale una curul; y una curul dará para muchas camilonas.

Ese nuevo trámite es muy de recomendar para quienes quieran un puesto prometido en las nominaciones a diputado por el carlismo, y hay que seguirlo.

El doctor Valerio, que siente nostalgia por un

VICASRIVER

Maderas de Pinotea

Del 1º de Setiembre próximo en adelante SE TRASLADARA EL DEPOSITO situado en la Esenela Juan R. Mora a un local de su propiedad situado a 150 varas al Oeste de la Fábrica de Mosaicos de doña Adela v. de Jiménez a 100 varas al Norte de la Cárcel Vieja. Llamamos la atención de los Constructores acerca de la Calidad, precio y descuento que ofrecemos.

Tintá Fresca El parque zoológico en el Bolívar

Locuras Burguesas, Novela, por Clemen Vautel

Es una observación aguda, clara, vibrante, de la existencia de las manías y vicios de las clases ricas de París, y de las grandes ciudades en general.

El burgués comodón, la burguesa alocada que pierde virtud y dinero, que toma por artistas a unos charlatanes y por arte la extravagancia; la muchacha que aspira a ser la igual del hombre por los sports; el buscón sin decoro, los parásitos de toda especie, que vive a costa de una aturrida sensual, componen un cuadro novelesco, de amor y vicio, que atrae, regaña, encanta, educa y ennoblece por contraste. LOCURAS BURGUESAS es la obra de un gran pensador y de un ironista insuperable.

De venta en la casa Falcó. Precio \$ 3.00.

Ya han sido trasladados a las jaulas y casetas construídas recientemente por orden y a iniciativa del Secretario de Gobernación, los animales que se encontraban en el Museo Nacional.

Es intención hacer presentar en ese parque zoológicos nacionales en mayor número posible.

La idea es buena, para recreamiento de los visitantes, educación de los escolares y exhibición para los turistas.

Únicamente queremos llamar la atención sobre la jauría de perros cavilosos que tiene el guardia y que no hacen más que tirarse a los que allí llegan, causando pésima impresión.

VESTIDOS DE CASIMIR

Saco, Chaleco y Pantalón \$ 65,00

Almacén Robert

La Artística

Ofrece el más variado y constante surtido en flores. Atendiendo toda clase de órdenes en los trabajos artísticos de floricultura. Jardinería, situada detrás del Cuartel Buena Vista.

Gustavo Sánchez R.

Teléfono 533

Para asegurar su dinero y documentos

Cajas de Seguridad Marvin Safe Herrig Hell

Sea prevenido, ahorre al gastar su dinero adquiriendo SEGURIDAD, solidez y duración con una MARVIN.

CONTRA LADRONES CONTRA INCENDIO

Ventas por Abonos Agente Exclusivo: ROMULO ARTAVIA

Los griegos azules dan una nota de civismo

Los ciudadanos griegos que aún militaban en las filas azules han dado una nota de verdadero civismo al enterarse de la situación creada dentro de su bando por las ambiciones de los dirigentes.

En las últimas reuniones efectuadas los discursos fueron cadentes contra esos ambiciosos, en especial contra don Carlos María, dándose el caso de que el candidato por el partido, renunciara su nominación, dejando a sus correligionarios en perfecta libertad de acción. Algunos de ellos quedarán neutrales, según manifiestan, y otros se adhieren a las filas Reformistas.

Tan trascendentales y honrosas actitudes, posiblemente se repitan en todos los diferentes pueblos, dado el grado de civismo alcanzado y la orientación de las clases de criterio amplio y altruista característico de los hombres del trabajo y del ideal.

Jardinería Central siempre hay surtido de flores para trabajos artísticos. TELEFONO 223.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio.

Pida en todas partes El delicioso sirope LA ABEJA

Elaborado con los más modernos procedimientos químicos. Visite nuestra fábrica sita en Aranjuez. MIGUEL A. CASTRO

United Fruit Co. Servicio de vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegan a este último puerto los días jueves en la mañana y zarpan los sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores hacen escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre New Orleans y Limón llegando a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde, del mismo día. En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habrà un servicio semanal entre Boston puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los días jueves en la mañana procedente Bristol, con vía Kingston, y zarparán los viernes, en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Pirie Sucesores. Sub-Agentes en San José

M. M. MARSH, Administrador.

San José, Julio 8 de 1925.